

LOIRE ATLANTIQUE **les** **nouvelles**

Hebdomadaire départemental du Parti Communiste Français - Numéro 265 - 25 MARS 1983 - Prix 1 F.

UN PARTI COMMUNISTE FORT POUR SE DONNER LES MOYENS DU CHANGEMENT

La dernière période de la campagne électorale et ce qui se passe depuis dans de nombreuses communes, témoignent de l'existence d'un courant d'adhésions.

Que représente cette volonté plus marquée de combattre avec les communistes, dans les rangs du parti, sinon un sentiment plus clair de son rôle pour mettre en échec les plans de revanche de la droite, pour maintenir le cap à gauche, pour avancer acquis après acquis dans la voie du changement.

Il semble bien aussi que l'opération d'intoxication des forces réactionnaires et des médias pour accréditer l'idée d'un nouvel affaiblissement de l'influence communiste, se brise sur les réalités.

On voudrait faire l'impasse sur les élections de 1981 et sur le fait que les communistes ont situé à partir de là, en particulier à leur 24^e congrès début 1982, l'effort tenace et prolongé à accomplir pour la remontée de l'influence de leur parti. Et c'est sans doute parce que, comme vient de le dire le bureau politique du P.C.F., les premiers résultats sont encourageants, qu'il y a de la part de nos adversaires, un tel déchaînement anticommuniste.

Il est d'ailleurs significatif que la presse de droite, et même radios et télévisions aient passé sous silence les scores des 12 primaires que le parti socialiste avait imposées, où les électeurs ont placé 11 fois les communistes en tête. Il en fut de même à Montoir.

Est-ce à dire qu'il n'y ait que des motifs de satisfaction ? Loin de nous cette idée. Il reste beaucoup à faire, et notamment dans les quartiers populaires à Nantes, à St-Herblain, à St-Nazaire, dans les grandes villes en général, pour élever le niveau de conscience politique et où l'abstention fut importante.

Ceux qui ont voulu donner un avertissement, ce sont ceux pour qui les choses n'ont pas changé assez vite. Certes ils se sont trompés : ce n'est pas en laissant passer la droite que les changements se feront mieux et plus vite. Ils l'ont compris au deuxième tour là où il était encore temps.

Pour autant cette absence de vote, cet avertissement, ne signifiaient pas une volonté de retour de la droite ; c'est la vérité inversée qui est sortie des urnes : pour que la majorité réussisse, c'est à gauche qu'elle doit tenir le cap ; et déjà la droite est en deuil. Pierre MAUROY vient d'être reconduit dans ses fonctions.

Des milliers de gens s'interrogent sur leur avenir, attendent que nous nous adressions à eux pour venir réfléchir et combattre avec nous. Ne les faisons pas attendre !

Par conséquent, plus que jamais, les communistes ont besoin d'un grand parti communiste, fort et plus influent, au niveau politique et idéologique plus élevé. Ne perdons pas un instant après les élections municipales, pour capitaliser partout les forces nouvelles qui tournent, avec espoir et pour la lutte, leurs regards vers le Parti Communiste Français.

Déjà de nombreuses sections de Loire-Atlantique ont décidé dès le lendemain des municipales, de retourner dans les quartiers populaires, vers les entreprises, avec leurs nouveaux élus pour les présenter comme des hommes et des femmes prêts à agir avec la population pour l'amélioration de leurs conditions, pour s'attaquer plus résolument aux difficultés de vie et de travail dont ils souffrent toujours durement.

Dans cette formidable bataille de classe qui est engagée dans notre pays et dont nous en ressentons les pressions au-delà même de nos frontières, c'est en bas que doit s'ancre le changement. Tout autre perspective serait superficielle.

Jean-Yves COUPEL
Secrétaire à l'Organisation



**SAMEDI 21 et
DIMANCHE 22 MAI**

**FÊTE DE
L'HUMANITÉ**
**Parc Paysager de
SAINT-NAZAIRE**

(voir page 4)

Chefs de clinique, internes,

une grève que rien ne peut justifier

Rien ne justifie le mouvement engagé par ces catégories de personnels. Elles manifestent au moment où leur statut reçoit des améliorations importantes, au moment où sont élaborées des réformes qui seront enrichies par la concertation.

Comme le souligne justement l'U.D.-C.G.T., ces manifestations largement encouragées, sinon organisées par tous ceux qui, dans les hôpitaux et les univer-

sités, s'opposent aux réformes progressistes en cours d'application, telles que la suppression du secteur privé à l'hôpital, l'instauration de la départementalisation, le statut unique du praticien hospitalier, le corps unique d'enseignants hospitalo-universitaires, ne tiennent absolument pas compte de ce qui précisément est positif pour l'amélioration de la qualité de la formation des futurs praticiens.

En réalité les slogans hostiles

à la réforme sont dirigés contre les mesures qui tendent à en finir avec une sélection de caractère social, ainsi rien n'est dit sur l'abolition du concours obligatoire jusqu'à présent pour accéder à l'internat.

C'est contre les réformes qui permettent d'élargir considérablement l'accès à de véritables études supérieures pour tous les étudiants en médecine que se mobilise la droite.

(Suite page 8)

POURSUIVRE LA COLLECTE DE FONDS

POUR : La souscription nationale (page 4)

POUR : Financer la deuxième tranche
de travaux de la Maison du Parti (page 8)

COMITÉ RÉGIONAL DU PCF : un engagement à être plus présents pour la réussite de la politique gouvernementale

Le Comité régional du PCF s'est réuni le 18 mars. A son issue, Claude Poperen, membre du Bureau politique du P.C.F. et coordinateur régional des Pays de Loire, donnait une conférence de presse.

Rappelant les diverses initiatives et manœuvres des leaders de la droite venus dans la région soutenir l'objectif de leurs formations : « faire de celle-ci une tête de pont de la reconquête de l'Etat », le dirigeant communiste considère, en s'en réjouissant, que pour l'essen-

tiel la droite a raté son objectif.

Les communistes ni sont pas pour rien, précise-t-il.

Claude Poperen salue le résultat obtenu au Mans avec Robert Jarry à la tête d'une liste d'union, ceux de La Roche-sur-Yon et de Laval avec l'entrée pour la première fois d'élus communistes dans cette ville.

Il poursuit :
L'union autour des maires sortants que nous n'avons cessé de préconiser a permis le succès dans ces trois villes.

A ANGERS, plus que d'une

victoire de J. Monnier, il s'agit :

1°) d'une défaite de la droite revancharde et musclée des R.P.R. chiraquiens, Narquin et de leur intolérance faisant peur à juste titre à une partie de la population.

2°) d'une victoire de la droite angevine plus manœuvrière qui a joué en toute tranquillité la carte Monnier à partir du moment où celui-ci lui donnait des gages en écartant les communistes de la mairie.

La victoire de l'union de la gauche derrière le maire sortant était possible aussi à Angers ; par sectarisme, J. Monnier s'y est opposé.

A NANTES, la droite s'est malheureusement emparé de cette ville.

Elle a été grandement aidée en cela par la liste de Routier-Preuvost avec la participation du groupuscule gauchiste O.C.I. et le soutien des responsables et des militants F.O.

Les uns et les autres ont jeté le doute dans l'électorat populaire, contribué à l'abstention au premier tour, per-

mis au R.P.R. Chauty de gagner le 6 mars.

Si celui-ci avait été en ballottage au premier tour, la gauche gardait une chance de victoire à Nantes le 13 mars.

Chacun doit prendre ses responsabilités. La population nantaise devra se souvenir au cours des six années à venir à chaque fois qu'elle sera confrontée à des décisions prises par la municipalité et qui n'iront pas dans le sens de ses intérêts, que derrière un langage de gauche, certains à F.O. ont joué la politique du pire.

(Suite page 8.)

Cinéma "les Club"

76, AVENUE DE LA REPUBLIQUE SAINT-NAZAIRE TEL. 22.53.41

Tous les jours 2 matinées, 2 soirées
Tarif réduit jeudi et lundi pour tous

BANZAI

TOOTSIE

RAMBO

(int. - 13 ans)

jusqu'à dimanche

MORTELLE RANDONNÉE

lundi, mardi

LE TAMBOUR

VO

ART ET ESSAI

mardi, 20 h 30 et débat

LASHURDES et LOS MONTES

LES KORRIGANS

8, avenue de la République
ST-NAZAIRE
Tél. 22.44.79

BANZAI

GANDHI

L'AFRICAIN

LES DIEUX SONT TOMBES SUR LA TETE

J'ai épousé une ombre

à NANTES COLISEE GAUMONT à SAINT-NAZAIRE Les CLUB Les KORRIGANS

CLAUDE BERRI présente

COLUCHE

UN FILM DE CLAUDE ZIDI

BANZAI

COLUCHE/BANZAI/UN FILM DE CLAUDE ZIDI
VALERIE MAIRESSE

DIDIER KAMINKA - AVEC LA PARTICIPATION DE MARTHE VILLALONGA et EVA DARLAN - SCENARIO ORIGINAL CLAUDE ZIDI
ADAPTATION ET DIALOGUES DIDIER KAMINKA - CLAUDE ZIDI - MICHEL FABRE - MUSIQUE VLADIMIR COSMA
DIRECTEUR DE LA PHOTOGRAPHIE JEAN-JACQUES EMMES - MONTAGE GILLES LAMARIE - DIRECTEUR DE PRODUCTION PIERRE GAUCHET
PRODUCTEUR EXECUTIF PIERRE GRANDJEAN - UNE PRODUCTION PIERRE PRODUCTIONS

APOLLO 5 SALLES 5 FILMS

PINOCCHIO (WALT DISNEY)

Y a-t-il enfin un pilote dans l'avion 2 ?

MORTELLE RANDONNÉE

RAMBO (int. - 13 ans)

TOOTSIE

LES FILMS DE LA SEMAINE

● **BANZAI**. — Film de Claude Zidi, avec Michel Coluche, Valérie Mairesse, Eva Darlan, Didier Kaminka, Zabou.

● **SANS RETOUR**. — Film américain de Walter Hill, avec Keith Carradine, Powers Boothe, Fred Ward.

● **GANDHI**. — Film de Richard Attenborough, avec Ben Kingsley, Candice Bergen, Edward Fox, John Gielgud, Trevor Howard, John Mills, Martin Sheen.

● **PAULINE A LA PLAGE**. — Film d'Eric Rohmer, avec Amanda Langlet, Feodor Atkine, Arielle Dombasle, Pascal Greggory.

● **DARK CRYSTAL**. — Film de Jim Henson et Frank Oz, avec Jim Henson, Frank Oz, Kathryn Mullen, Dave Goetz, Brian Muehl, Jean-Pierre Amiel.

● **LE JOUR DES IDIOTS**. — Film de Werner Schroeter, avec Carole Bouquet, Ida di Benedetto, Ingrid Caven.

HORAIRE LES KORRIGANS

Salle 1 : jeudi, vendredi, lundi, mardi, 14 h 15, 20 h, 22 h 20, sam., dim., 13 h 50, 16 h 05, 18 h 20, 20 h 10, 22 h 30.

Salle 2 : jeudi, vendredi, lundi, mardi, 14 h 15, 20 h 30, sam., dim., 14 h, 17 h 15, 20 h 30.

Salle 3 : jeudi, vendredi, lundi, mardi, 14 h 15, 20 h 05, 22 h 20, sam., dim., 13 h 55, 16 h 10, 18 h 25, 20 h 15, 22 h 30.

Salle 4 : jeudi, vendredi, lundi, mardi, 14 h 15, 19 h 50, 22 h 15, sam., dim., 13 h 45, 16 h 15, 18 h 30, 20 h 20, 22 h 40.

Salle 5 : jeudi, vendredi, lundi, mardi, 14 h 15, 20 h 10, 22 h 20, sam., dim., 13 h 50, 16 h, 18 h 10, 20 h 20, 22 h 30.

● **Y A-T-IL ENFIN UN PILOTE DANS L'AVION 2 ?** — Film de Ken Finkleman, avec Robert Hays, Julie Hagerty, Sonny Bond, Lloyd Bridges, Raymond Burr, Chuck Connors, Chad Everett, Peter Graves, William Shatner, Rip Torn.

● **PINOCCHIO**. — Film Walt Disney.

● **FANNY ET ALEXANDRE**. — Film suédois d'Ingmar Bergman, avec Jan Malmsjo, Ewa Froling, Erland Josephson, Harriet Andersson.

● **RAMBO**. — Film américain de Ted Kotcheff, avec Sylvester Stallone, Richard Crenna, Brian Dennehy.

● **J'AI EPOUSE UNE OMBRE**. — Film de Robin Davis, avec Nathalie Baye, Francis Huster, Richard Bohringer, Madeleine Robinson, Guy Tréjean, Véronique Genest.

● **LES DIEUX SONT TOMBES SUR LA TETE**. — Film du Boswana, de James Uys, avec Xao Sandra Prinsoo, Marius Weyers.

● **TOOTSIE**. — Film de Sydney Pollack, avec Dustin Hoffman, Jessica Lange, Teri Garr, Charles Durning.

● **L'AFRICAIN**. — Film de Philippe de Broca, avec Catherine Deneuve, Philippe Noiret, Jean-François Balmer, Joseph Momo, Vivian Reed, Jacques François.

● **CAPITAINE MALABAR DIT « LA BOMBE »**. — Film italien de Michele Lupo, avec Bud Spencer, Jerry Calà.

● **MORTELLE RANDONNÉE**. — Film de Claude Miller, avec Isabelle Adjani, Michel Serrault.

● **LA TRAVIATA**. — Film de Franco Zeffirelli, Livret de l'Opéra de Giuseppe Verdi, avec Teresa Stratas, Plácido Domingo. Musique enregistrée à New-York par le Metropolitan Opera Orchestra sous la direction de James Levine

A NANTES A L'AFFICHE

APOLLO

1 — 13 h 45, 15 h 50, 17 h 55, 20 h, 22 h 05, plus sam., 0 h 10 : **PINOCCHIO**.

2 — 14 h 10, 16 h 10, 18 h 10, 20 h 10, 22 h 10, plus sam., 0 h 10 : **Y A-T-IL ENFIN UN PILOTE DANS L'AVION 2 ?**

3 — 14 h 30, 17 h, 19 h 30, 22 h, plus sam., 0 h 25 : **MORTELLE RANDONNÉE**.

4 — 14 h, 16 h 05, 18 h 10, 20 h 15, 22 h 20, plus sam., 0 h 25 : **RAMBO**.

5 — 14 h 30, 17 h, 19 h 30, 22 h, plus sam., 0 h 20 : **TOOTSIE**.

COLISEE (14 h 15, 20 h 15, 22 h 15, plus dim., 16 h 30)

1 — **DARK CRYSTAL**.

2 — **J'AI EPOUSE UNE OMBRE**.

3 — **BANZAI**.

CONCORDE (premier film, 19 h 45, dim., 14 h. Deuxième film, 21 h 45, plus dim., 16 h)

1 — **LA GUERRE DES ETOILES** (70 mm dolbv), plus **DELIVRANCE**.

2 — **C'ETAIT DEMAIN**, plus **MOURIR A TRENTE ANS**.

3 — **MALVILLE**, plus **DEEP END**.

4 — **APOCALYPSE NOW**, plus **PSYCHOSE**.

GAUMONT

1 — 14 h, 16 h 30, 19 h 45, 22 h 15 : **BANZAI**.

2 — 14 h 15, 16 h 30, 20 h, 22 h 15 : **SANS RETOUR**.

3 — 14 h 15, 16 h 30, 20 h, 22 h 15 : **L'AFRICAIN**.

4 — 14 h 10, 16 h 30, 19 h 55, 22 h 15 : **LES DIEUX SONT TOMBES SUR LA TETE**.

5 — 13 h 55, 16 h, 20 h 10, 22 h 15, plus dim., 18 h : **RAMBO**, sauf sam., dim., 14 h : **LA PETITE BANDE**.

6 — 14 h 15, 16 h 30, 20 h 05, 22 h 15 : **CAPITAINE MALABAR**.

KATORZA (14 h 15, 20 h 15, 22 h 15, plus dim., 16 h 30)

1 — **Y A-T-IL ENFIN UN PILOTE DANS L'AVION 2 ?**

2 — **TOOTSIE (VO)**.

3 — **FANNY ET ALEXANDRE (VO)**.

4 — **VICTOR, VICTORIA**.

5 — **PAULINE A LA PLAGE**.

6 — **LA BALANCE**.

RACINE (14 h 15, 19 h 45, 21 h 45, plus dim., 16 h 15)

1 — **CINO JOURS CE PRINTEMPS-LA**.

2 — **HYSTERICAL**.

VERSAILLES (premier film, 19 h 45, plus dim., 14 h. Deuxième film, 21 h 45, plus dim., 16 h)

1 — **ALIEN**, plus **LE RETOUR**.

2 — **LE JOUR DES IDIOTS**, plus **MONTY PHYTON, LA VIE DE BRIAN**.

OLYMPIA (14 h 15, 20 h 15, 22 h 15, plus dim., 16 h 30)

LA TRAVIATA (dolby-stéréo).

LE CINEMA ESPAGNOL EN DEBAT MARDI AUX "CLUBS"

Mardi 29 mars, à 20 h 30, seront projetés deux films espagnols aux Club à Saint-Nazaire : « Lashurdes » de Luis Bunuel, et « Los Montes » de José-Maria Farmento, projection suivie d'un débat. C'est dans le cadre du jumelage des lycées de Saint-Nazaire et de Saragosse qu'est organisée cette soirée.

Chanson à la Maison de la Culture de Nantes et de l'agglomération, avec ÉLISABETH WIENER

Elle débute sa carrière comme comédienne : le célèbre feuilleton T.V. **Rocambo** ; **La Prisonnière**, film de Clouzot (1968). A 34 ans elle décide de quitter le cinéma pour la musique. Un retour aux sources : elle est la fille de notre camarade et célèbre pianiste Jean Wiener. Elle passe de nombreuses années à errer, à chercher, à constituer différents groupes. Elle se heurte au show business : **Clochard de Luxe**, look de prince, on crève la dalle mais le soir on vogue au scotch sur les flots du Paris Business ». Les retrouvailles avec Jacques Higelin relancent la machine Wiener, sur fond de rock raide comme un whisky cul sec. Les textes fourre-tout des fantasmes d'Elisabeth sont à la fois drôles et inquiétants. Mais n'ayez aucune crainte, malgré ses délires, ses bombes à neutrons et les crocodiles qui hantent ses rêves, Elisabeth Wiener c'est du solide.

31 mars - 1^{er} avril, 21 heures, salle Paul Fort à Nantes : Un rendez-vous à ne pas manquer !

G

place du commerce 48.29.95

BANZAI

SANS RETOUR

L'AFRICAIN

LES DIEUX SONT TOMBES SUR LA TETE

RAMBO

CAPITAINE MALABAR dit "LA BOMBE"



ÉCHOS DES CONSEILS MUNICIPAUX

NANTES

Lors de la première réunion du Conseil à Nantes, Michel Moreau intervenant pour le groupe communiste tirait quelques réflexions du résultat des élections.

« La tranquillité cela n'existe pas en politique, il faut se garder de trop d'assurance » précisait-il avant de lancer à la nouvelle majorité municipale « ...le succès vous le devez plus à ceux qui ont été à la pêche en attendant le deuxième tour, qu'à un vote massif à droite ».

Remarquant que ce sont vingt-quatre patrons qui siègent dans les rangs de la droite l'élu communiste précise c'est un résultat qui doit faire réfléchir tous les travailleurs.

Puis il rappelle les six ans de gestion de la gauche unie et montre les acquis de cette période pendant laquelle « les communistes ont fait la démonstration qu'ils étaient des constructeurs ».

Michel Moreau insiste sur la résolution des élus communistes de défendre les réalisations engagées - le tramway, le tunnel de Cheviré...

L'élu communiste prend l'engagement de rester vigilant sur des dossiers importants que sont « le soutien à l'industrie locale », la couverture des « besoins énergétiques de notre région », « l'aménagement de la Loire ».

Il estime nécessaire que l'assemblée communale poursuive l'action sociale entreprise depuis six ans, comme « la poursuite du soutien à la création dans tous les domaines, et le respect de la liberté de création ».

Espérant que la majorité du Conseil la campagne passée laisse les excès de langage pour revenir à plus de réalisme M. Moreau réaffirme que les communistes et leurs élus veilleront au maintien de la démocratie, du pluralisme et de la tolérance dans notre ville.

TRIGNAC

Les élus de l'Union de la Gauche et leur Maire J.-L. Le Corre remercient celles et ceux qui leur ont renouvelé leur confiance.

Souscription Nationale Permanente 15ème liste (arrêtée au 18 Mars 83)

Report listes précédentes 142 273,50

Nantes

Cellule Duclos-Berlioz, PTT 500,00
Cellule Kanapa, liste Lemarchand 100,00
Cellule N'eruda, ch. des Anglais 200,00
Hélène Sistané 120,00
Cellule Péri-Auffret :
Barguillet Raymond 50,00
François K. 10,00
Douard Claire 25,00
Bourgeois Louise 20,00
Marco 50,00
Le Panse Blanche (2° versement) 100,00
Perret Françoise 100,00
Perret M-Reine 100,00
Cellule Rossi, SNCF :
Beauvais 10,00
Bernard Hélène 20,00
Barbarit Philippe 10,00
Aubert Marc 20,00
Lefur Dominique 20,00

Riou Pierre 20,00
Leclair Christian 20,00
Gicque Philippe 20,00
Belin Joël 20,00
Busnil Marcel 20,00
Chimier Georges 10,00
Boisrobert Yves 10,00
Langlais Victor 10,00
Gourdon Christian 10,00
Joussemet Michel 10,00
Jan Edmond 50,00

Don-Vilaine

Cellule Jean Kanapa 275,00

Brière

Lemoine 100,00
Anonyme 10,00
Fortin 15,00
Molle 20,00
Le Daherar 100,00
Jégo Marcel 50,00
Jégo Patrick 50,00
Marchand Sylvie 50,00
Jégo Yannick 30,00
Anonyme 60,00
Molé Eric 50,00

Jégo Gérard 50,00
Molé André 50,00
Anonyme 100,00

Châteaubriant

Tourillon J. 100,00
Bonnier Michel 100,00
Feuvrais R. 100,00

St-Nazaire

Cellule Jean de Ney-man 2 500,00
Jacqueline et Michel 50,00
M. Rémy 20,00

Total 15° liste 5 535,00

à reporter .. 147 808,50

Rectificatif : Une erreur étant apparue sur la 12° liste, nous tenons à nous excuser auprès des camarades Jacques et Joëlle Boutin qui avaient effectué un versement de 100,00 F et non pas de 50,00 F (Nantes - Cellule Péri-Auffret).

Les vacances des personnes âgées avec le Secours Populaire Français

Le Comité de Nantes du Secours Populaire Français pense déjà aux beaux jours et comme chaque année, commence dès maintenant à préparer les vacances qu'il offrira à des personnes âgées.

En effet, tous les ans, le Comité de Nantes du Secours Populaire Français offre 10 jours de vraies vacances à des personnes âgées dont les ressources insuffisantes ne leur permettent pas de partir.

Cette année, ce séjour se déroulera du 20 au 29 juin au Cormier.

Les inscriptions à ces vacances auront lieu le :

**VENDREDI 1^{er} AVRIL 1983
à 15 heures**

Donc, si vous avez plus de 65 ans, et si vous ne touchez que le minimum prévu pour recevoir l'allocation vacances (nous ne pouvons actuellement indiquer ce chiffre, qui n'est pas encore connu), venez vous faire inscrire avec le relevé de vos ressources de 1982 (relevé fourni par la Sécurité Sociale et les Caisses de retraites) au Comité de Nantes du Secours Populaire Français, 22, quai Ernest-Renaud - 44100 Nantes.

Si vous n'êtes pas concernés(ées) par ces vacances, vous connaissez peut-être une personne qui souhaiterait partir, dans ce cas, vous pouvez lui indiquer les renseignements ci-dessus. D'avance merci.

Comité de Nantes du Secours Populaire Français, 22, quai Ernest-Renaud - 44100 Nantes. Tél. : 20-53-45. CCP n° 2082-26 S Nantes.

EN BREF - EN BREF

● Les serveuses du restaurant des Chantiers de l'Atlantique à St-Nazaire ont débrayé la semaine dernière à l'appel de la C.G.T. Elles revendiquent le maintien du droit aux congés en cas de maladie, une prime uniforme de 200 F mensuelle pour tout le personnel, le retour aux quatre demi-journées de maladie sans certificat médical.

● Chez « Peaudouce » à Pontchâteau, à l'appel de la C.G.T., les débrayages se sont poursuivis la semaine dernière pour la revalorisation des salaires de base.

BIENTOT PAQUES... pour recevoir vos amis nous avons choisi pour vous à



| BOUCHERIE | |
|---|-------|
| PIECES ENTIERES CONGELATEURS | |
| ENTRECOTE 3 kg, mini, le kg .. | 39,60 |
| TRANCHE 3 kg mini, le kg | 39,60 |
| RUMSTECK entier, le kg | 31,70 |
| LANGUE DE BŒUF congelée N° 1, U.S.A., le kg | 17,40 |
| Au détail : | |
| RUMSTECK, le kg | 38,00 |
| CHARCUTERIE - VOLAILLES | |
| RILLETES pur porc, le kg | 19,60 |
| JAMBON FUME, le kg | 28,50 |
| ANDOUILLE Vire, le kg | 21,20 |
| JAMBON BLANC D.D. 1° choix, le kg | 29,60 |
| SAUCISSON SEC pur porc « Chevalier », le kg | 28,50 |
| PINTADE PAC, le kg | 21,90 |
| ROTI DE DINDE « Chaumière », le kg | 21,20 |
| COQUELET PAC, le kg | 22,70 |
| SURGELES | |
| BRANDE PARMENTIER « Vi- vage », le kg 19,90 F - 500 g | 9,95 |
| 4 GRILLADOS bœuf-oignon Fin- dus - le kg 37,38 F - 400 g .. | 14,95 |
| QUICHE LORRAINE « Findus », le kg 31,58 F - 380 g | 12,00 |
| COQUILLES ST-JACQUES 8/12, Japon - le kg 60,20 F - 500 g | 30,10 |
| CUISSES GRENOUILLES 50/60, Indes - le kg 34,80 F - 500 g | 17,40 |
| OMELETTE NORVEGIENNE Frigé- crème, 1 litre | 22,50 |
| FRUITS ET LEGUMES | |
| ORANGES Maroc, cat. 2, cal. 7, « Washington » sanguines, le kg | 4,40 |
| POMMES « Golden » 70/75, Val de Loire, le kg | 2,50 |

| TOMATES cal. 3, cat. 2, Espagne- Maroc, le kg | 7,40 |
|--|-------|
| CHOUX-FLEUR moyen 12 « Bre- tagne » - le kg 3,50 F - la pièce | 3,50 |
| EPICERIE | |
| PRIX VENTE UNITE | |
| CASSOULET 4/4 « D'Aucy » - le kg 10,12 F | 8,50 |
| CHOUROUTE GARNIE 4/4 « D'Aucy » - le kg 11,00 F .. | 8,80 |
| COCKTAIL FRUITS 4/4 « Nostris Frutti » Italie - le kg 12,80 F | 6,40 |
| POIRES AU SIROP 4/4 « Del Monte » Italie - le kg 12,18 F | 5,60 |
| HARICOTS VERTS 4/4 très fins « Valette » - le kg 11,95 F .. | 5,50 |
| PETITS POIS 4/4 extra-fins « Cassegrain » - le kg 9,82 F | 5,50 |
| RAVIOLIS Viande 4/4 « Pan- zani » - le kg 8,00 F | 6,40 |
| BRAISOR 40 tr. « Prior », avec et sans sel - le kg 16,06 F - 330 g | 5,30 |
| BISCOTTES 1 kg « Jacquet » .. | 12,25 |
| 20 BEURRES NANTAIS, L.U. - le kg 23,67 F | 3,55 |
| 12 GALETTES St-Sauveur L.U. - le kg 23,20 F | 2,90 |
| 18 BARQ. FRUITS L.U. - le kg 31,00 F | 3,10 |
| TOMATO KETCHUP « Heinz », le kg 14,35 F - 850 g | 12,20 |
| MOUTARDE FORTE Lot de 2 x 195 g, verres T.V. Amora- le kg 16,15 F | 6,30 |
| CAFE COLOMBIE « Grains », le kg 32,80 F - 250 g | 8,20 |
| CHICOREE-CAFE « Cicona » - le kg 69,75 F - lot de 2 x 200 g | 27,90 |
| LAIT ECREME « Régilait » - le kg 21,39 F - 900 g | 19,25 |
| LAIT CONCENTRE N.S. « France- Lait » - le kg 7,15 F - lot de 3 x 410 g | 8,80 |
| FIDO PATE 4/4, bœuf-carottes- riz - le kg 5,56 F | 4,45 |

| LOYAL 3/2 (1,250 kg), boulettes volailles - le kg 4,28 F | 5,35 |
|--|--------|
| DROGUERIE | |
| LESSIVE AXION « E 25 » - le kg 6,19 F - 8 kg | 49,50 |
| LESSIVE GAMA « E 25 » - le kg 6,03 F - 8 kg | 48,20 |
| CAVE | |
| MUSCADET-S/LIE - propriétaire- récoltant M. Couillau, 44-Châ- teau-Thébaud - le litre 12,95 F - 73 cl | 9,45 |
| BEAUJOLAIS 1980 - « Cave de St-Laurent » - le litre 19,20 F - 75 cl | 14,40 |
| VIN DE TABLE 12°, 1 litre, con- signe Océan | 4,10 |
| CREMERIE | |
| FROMAGE BLANC 20 % « Ro- che-aux-Fées », battu - le kg 9,57 F - 1 kg 500 | 14,35 |
| YAOURTS nature « Gervais-Da- none » - le kg 6,68 F - 16 | 13,35 |
| CHAMOIS D'OR 62 % M.G. le kg | 31,00 |
| MORBIER 45 % M.G., le kg | 23,70 |
| TOME 20 % M.G., le kg | 21,40 |
| POISSONNERIE | |
| TRUITES NOIRES (Bretagne), kg En direct de La Turballe | 17,50 |
| MERLU entier, le kg | 26,00 |
| ELECTRICITE - RADIO | |
| LECTEUR cassette stéréo « Euro- star » 2 x 8 W. sans H.P. .. | 170,00 |
| AUTO-RADIO cassette stéréo « Eurostar » P.O. G.O. F.M. 2 x 7 Watts | 480,00 |
| AMPLI-EQUALIZER AUTO « Euro- star » diodes lumineuses | 395,00 |
| RADIO cassette MONO « Ra- diola » P.O.GO.FM | 380,00 |
| WALKMAN Stéréo (avec casque) | 230,00 |
| CHAUSSURES | |
| ESCARPIN femmes cuir | 109,00 |
| MOCASSIN hommes dessus cuir | 85,00 |
| VETEMENTS | |
| JUPE 100 % polyester 38/46 .. | 109,00 |
| CHEMISETTTE homme 100 % coton - du 36 au 43 | 49,00 |
| CHEMISIER femme 38/44, 65 % polyester - 35 % coton | 56,90 |
| MI-BAS très fin, polyamide, le lot de 2 | 9,90 |
| COLLANT budget « Dim » | 2,95 |

TOUS CES PRIX SONT VALABLES LES

JEUDI 24, VENDREDI 25, SAMEDI 26 et LUNDI 28 MARS 1983

ENSEMBLE POUR ALLER PLUS LOIN



L'avenir, ça se pense,
ça se prévoit, ça se prépare!
Au Crédit Mutuel vous serez écouté,
conseillé, épaulé sans restriction ni à priori.
Vous faire confiance, écouter vos idées, vous aider
à réaliser vos projets c'est garantir aux hommes un avenir plus humain.
Regardons l'avenir ensemble, pour aller plus loin.

Crédit Mutuel
Les uns les autres.

NÉCROLOGIE

Adieu, AUGUSTE CORNET, militant et élu communiste de Trignac, notre camarade

L'annonce du décès d'Auguste CORNET a plongé dans la stupeur et la douleur ses nombreux amis et camarades.

Technicien à la SNIAS-St-Nazaire, il jouissait en effet de l'estime et de la sympathie de tous ceux qu'il fut amené à côtoyer dans sa vie de militant syndical et de militant communiste.

Très longtemps CDH, Auguste fut jusqu'au dernier moment un militant très actif, de la cellule Elsa-Triolet de Trignac, et ce depuis plus de 20 années.

Son dévouement inlassable tout entier au service de son parti, de ces couches populaires auxquelles il était si attaché, fit de lui en 1971 un élu communiste de la première municipalité à direction communiste du département.

Assumant pleinement son mandat électif en liaison étroite avec son activité de militant communiste, Auguste fut réélu en 1977 puis en 1983, le 6 mars dernier.

Deux semaines plus tard, emporté par une maladie foudroyante, Auguste nous quit-

ta.

A son épouse, à ses quatre enfants, la direction fédérale du PCF, la section de la Brière, la cellule Elsa-Triolet de Trignac, le Conseil Municipal de Trignac, l'Association Départementale des élus Communistes et Républicains, présentent leurs très sincères condoléances et les assurent de toute leur fraternelle sympathie en cette terrible épreuve.

SAINT-NAZAIRE

GILBERT CAILLON n'est plus

Grande émotion dans le quartier de Penhoët à Saint-Nazaire à l'annonce du décès de Gilbert Caillon. Émotion à la mesure de ce qu'a été notre camarade Gilbert ; communiste de longue date, fidèle à son parti, actif jusqu'aux derniers mois, il participait à la vie de sa cellule, diffusait chaque semaine « L'Huma-Dimanche », il avait été C.D.H. et secrétaire de la cellule, il fut également conseiller municipal de Saint-Nazaire, se dépensant sans compter pour ce quartier de Penhoët qu'il aimait tant. Militant communiste connu de tous, il participait toujours activement à la vie de son quartier, il avait particulièrement confiance dans les jeunes, il les encourageait à participer, à lutter pour une vie meilleure, il était vice-président de l'U.M.P. football pendant 32 ans, vice-président des retraités C.G.T. métallurgie.

Qu'il est difficile de quitter un camarade de la qualité de Gilbert. La foule immense qui l'accompagnait au cimetière de Mean ce vendredi 18 mars témoignait de sa popularité. Jean Perreaudeau, G. Rastel y représentaient notre parti.

A sa femme, à sa famille, « Les Nouvelles de Loire-Atlantique » expriment toute leur sympathie.

Section
de la Basse-Loire
du P.C.F.

Militant exemplaire, d'une grande fidélité à notre Parti, VICTOR LAMIS n'est plus

Victor LAMIS est décédé dimanche dans sa 82^e année.

Sa vie fut marquée à Couëron par une activité militante exemplaire dont le rythme ne cessa jusqu'à la fin de ses jours en dépit d'une santé devenue précaire.

Il fut le plus grand diffuseur de la presse communiste à Couëron et participa aux multiples activités de son parti, en particulier pour la paix au Vietnam et en Algérie.

LE PELLERIN

MAURICE CORBE, un militant estimé

Maurice Corbe, notre camarade, notre ami n'est plus. Sa mort a été soudaine.

Ses obsèques, ainsi qu'il le souhaitait, les plus discrètes possibles. Nous garderons de Maurice l'image de l'homme parfois bourru, mais toujours sensible.

Il avait su, avec intelligence et fermeté, gagner l'estime et le respect d'une population très loin de partager toutes ses convictions.

Nous exprimons à la famille de Maurice Corbe, à tous ses amis, la part que nous prenons à leur peine.

COMMÉMORATION DE LA FIN DE LA GUERRE D'ALGÉRIE

Dans de nombreuses communes du département, la FNACA et les élus de gauche ont commémoré, samedi 19 mars, le 21^e anniversaire de la fin de la guerre d'Algérie.

A Nantes, la section du parti rappelait dans un communiqué qu'il y a 21 ans, cette guerre s'achevait, laissant 30 000 soldats français tués, ainsi que des centaines de milliers de civils algériens et de soldats de l'Armée de Libération nationale algérienne.

Probablement, c'est là qu'il faut chercher les raisons qui ont conduit la nouvelle municipalité nantaise à éviter d'aller déposer une gerbe à la stèle, square du 19 Mars.

Par contre une délégation de la section de Nantes du P.C.F., conduite par Jean-Yves Coupel, devait fleurir ce modeste monument.

A St-Nazaire, Couëron, Rezé... les élus communistes participaient aux cérémonies officielles



Commémoration du 19 mars.

Les communistes, dès les premiers jours des affrontements, s'opposèrent à cette guerre coloniale.

La droite mène depuis 20 ans un combat nostalgique, d'arrière-garde contre la commémoration du 19 mars, jour du cessez-le-feu intervenu le lendemain de la signature des accords d'Evian.

avec les associations d'anciens combattants de l'ARAC et de la FNACA.

Les communistes soutiennent d'ailleurs l'action de ces organisations qui agissent pour la reconnaissance du 19 mars comme journée officielle de commémoration (non fériée, non chômée).

CHANGER LE COLLÈGE

Lundi dernier, 21 mars, enseignants, élèves, parents, autres personnels, élus locaux ont participé à une journée de réflexion et de concertation sur la rénovation des collèges.

Cette journée fait suite à celles tenues dans les lycées en décembre, dans les écoles primaires en janvier. Elle va tout à fait dans le sens du débat le plus large demandé à plusieurs reprises par des responsables de notre parti, dernièrement encore lors des « 5 heures pour l'école ».

Le dialogue enseignants-parents a trop longtemps été inexistant ou insuffisant pour qu'on ne se félicite pas aujourd'hui de cette invitation à débattre en profondeur. Sans d'ailleurs se faire d'illusions sur l'ampleur que pourra prendre la participation des parents. Non seulement il ne sera pas facile à beaucoup de se libérer des obligations professionnelles ou familiales, mais encore il est certain qu'on ne fait pas tomber d'emblée des habitudes anciennes telles que celle qui tend à ne reconnaître aux parents que le droit de s'intéresser aux résultats scolaires de leur enfant et non à la marche du système éducatif lui-même.

L'objectif de la journée du 21 mars était clair : s'informer

sur les orientations ministérielles issues du rapport Legendre puis réfléchir sur la mise en œuvre concrète dans chaque collège de ces orientations, en préciser les échéances et les modalités.

Disons, sans entrer dans les détails, que nombre des orientations qui figurent dans la déclaration d'Alain Savary rejoignent, pour l'essentiel, celles qui ont été avancées aux Assises nationales de Nanterre organisées par le P.C.F., puis aux « 5 heures ». En vingt ans, le collège est certainement devenu le lieu où se sont cristallisés tous les problèmes de l'école. Celui où la crise est la plus sensible. Le statu-quo est donc impossible. Sans tarder il faut prendre la rénovation du collège à bras-le-corps et cela ne s'oppose nullement à la nécessité de changer aussi l'école élémentaire et le lycée.

Le 23 avril aura lieu la seconde journée pour l'école primaire, souhaitons que la participation des parents y sera plus forte que lors de la première journée et que seront surmontés les obstacles dressés par ceux qui s'opposent à toute évolution. Dans les collèges, la seconde journée en mai portera essentiellement sur la préparation de la rentrée de septembre 83.

Pour s'informer de ce qui bouge à l'école,
Pour préparer les journées de concertation d'avril et mai

Une lecture indispensable : L'ÉCOLE ET LA NATION

- Numéro spécial : compte rendu intégral des Assises de Nanterre (40 F).
 - Des études dans chaque numéro.
- Le numéro : 20 F - L'abonnement annuel : 180 F.
- S'adresser à la Fédération du P.C.F., 41, rue des Olivettes, 44000 Nantes, tél. 89-72-28 ou à la librairie « Au Livre Ouvert », 21, rue du Calvaire, Nantes.

FINANCER LA 2^e TRANCHE DES TRAVAUX DE LA MAISON DU PARTI

MAISON DU PARTI 2^e TRANCHE DES TRAVAUX 15^e liste

| | |
|---|--------------------|
| Report listes précédentes | 28 620,00 F |
| « De la rue des Cadoniers aux Olivettes, en passant par la rue Fouré, ils veulent rester anonymes » | 10 000,00 F |
| A.D. | 47 000,00 F |
| NANTES : | |
| Section | 5 000,00 F |
| BASSE LOIRE : | |
| Rosa et Gérard RINCE | 300,00 F |
| TOTAL 15^e liste | 62 300,00 F |
| A REPORTER | 90 920,00 F |

COMITÉ RÉGIONAL DU P.C.F.

(Suite de la première page)

PLUS D'ELUS COMMUNISTES DANS LA REGION

Le P.C.F. pour sa part voit réélues toutes les municipalités qu'il dirigeait dans les Pays de Loire, sauf une commune de moins de 3 000 habitants dans la Sarthe où, en dépit de la progression communiste au 2^e tour, la liste socialiste est majoritaire grâce aux voix de la droite absente du scrutin, et gagne St-Joachim en Loire-Atlantique.

Le nombre de ses élus grâce à la nouvelle loi et malgré la situation à Nantes et à Angers, a augmenté.

Au Mans et à Montoir, au premier tour, la liste conduite par un communiste est largement arrivée en tête devant le P.S. qui avait refusé d'appliquer l'accord national. Au second tour, il apparaît que le report des voix socialistes n'a pas été total.

J. Bertholet enregistre à Trélazé un des plus forts taux de progression que recueille un maire de gauche au plan national.

Nous pensons que la campagne offensive et unitaire que les communistes ont menée dans les Pays de Loire à partir du bilan des maires de gauche sortants et pour soutenir souvent un peu seuls, malgré ses limites la politique du gouvernement de P. Mauroy, a été payante.

AU SERVICE DES INTERETS DE LA POPULATION

Nous entendons poursuivre ces efforts pour les six années à venir en travaillant partout où nous avons des élus (qu'ils soient dans la majorité ou la minorité des conseils municipaux) dans l'intérêt de toute la population avec le plus grand esprit d'ouverture.

Nous soutiendrons toute proposition allant dans le sens des intérêts de la population; nous multiplierons nos propositions dans cet esprit, c'est-à-dire celui de 24^e Congrès, nous nous refusons à jouer le rôle de l'opposition systématique là où nous sommes minoritaires.

UN VOTE D'AVERTISSEMENT

Dans les Pays de Loire comme dans toute la France, le premier tour de l'élection municipale a été marqué par un vote d'avertissement de la part d'une fraction de l'électorat populaire.

Cet avertissement, nous entendons le prendre en

compte avec la volonté de travailler à apporter avec la population des propositions constructives pour le développement économique de notre région.

LES PAYS DE LOIRE POSSEDENT DES ATOUTS IMPORTANTES

Il faut les utiliser, insiste Claude Poperen, afin de relancer l'économie nationale, de reconquérir notre marché intérieur, d'offrir une qualification et des emplois aux jeunes gens et jeunes filles.

C'est dans cet esprit que nous préparons pour le samedi 15 octobre un colloque ouvert aux personnalités régionales, associations, organisations syndicales.

Le but est d'aider à la prise en compte par les travailleurs de notre région des questions concernant l'emploi et le développement industriel régional dans la perspective que notre région prenne sa place dans la nécessaire reconquête du marché intérieur et la solution des grands problèmes auxquels notre pays est aujourd'hui confronté.

L'AFFAIRE DE TOUS

Dans le même temps, nous revenons avec force sur une des idées essentielles de la campagne de G. Marchais lors des élections présidentielles voici deux ans : la politique nouvelle que veulent les travailleurs ne peut être la seule affaire des élus nationaux, régionaux, départementaux, locaux. Elle exige l'engagement plus important du monde du travail, de tous ceux qui s'opposent au retour de la droite, qui veulent la politique engagée réussie.

Il s'agit de lutter contre les énormes gâchis de l'appareil productif tenu par le patronat qui bloque de fait le pouvoir d'achat, d'obtenir que les directions d'entreprises nationalisées jouent réellement le jeu de la politique nouvelle, que les droits nouveaux obtenus par les travailleurs entrent dans la vie dans l'intérêt de tous, ingénieurs, cadres, techniciens compris.

La leçon des élections municipales, c'est pour nous, communistes, un engagement à être plus présents pour la réussite de la politique gouvernementale, pour le respect de l'accord politique passé entre le P.C.F. et le P.S. en juin 1981.

LES PREMIÈRES FACTURES COMMENCENT A ARRIVER...

| | | |
|---|-----------|-----------|
| SABLAGE | | |
| avec apparence partielle des pierres, extérieure avec piquage pour enduit au plâtre | | |
| ensemble représentant 475,00 m ² à 73,00 | | 34 875,00 |
| TVA 18,60 % | | 6 449,55 |
| PUBLICS • BATIMENT • RENOVATIONS | | |
| sur jambage et fond de la niche | | |
| s du 1er | | |
| en béton du hall d'entrée | | |
| pour escalier de secours | | |
| 0,10 | | |
| 82,33 | 461,05 | |
| 121,65 | 1 930,59 | |
| 77,62 | 1 231,83 | |
| | <hr/> | |
| | 35 196,54 | |
| | 6 546,56 | |
| | <hr/> | |
| | 41 743,10 | |
| | ===== | |

IL FAUT QUE LES VERSEMENTS SUIVENT !

VERSEMENTS A EFFECTUER
AU C.C.P. GILLES BARAUD - 551 67 Y NANTES
FEDERATION DU PARTI COMMUNISTE FRANÇAIS - 41, rue des Olivettes - 44000 NANTES

Chefs de clinique, internes, une grève que rien ne peut justifier

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Les communistes ne doivent rien ménager pour faire connaître autour d'eux et particulièrement aux étudiants en médecine qui se laissent abuser, le véritable contenu de la réforme conduite conjointement par les ministères de l'Education et de la Santé.

Quand l'U.D.F.O. rend publique une déclaration de soutien à ceux qui s'opposent aux réformes et prétend combattre avec eux « les prétentions inacceptables de M. Ralite... » ce n'est pas pour nous étonner, mais cela a au moins le mérite d'éclairer dans quel camp se situent les protagonistes de ce mouvement.

Au moment où de nombreuses revendications sont satisfaites pour les internes et chefs de clinique, certaines de leurs organisations s'engagent dans un mouvement que rien ne justifie sur ce plan.

C'est un processus dangereux pour l'hôpital, inacceptable car il désorganise gravement le service public et porte atteinte aux intérêts des malades.

L'importante avancée que constitue le texte incriminé, avec notamment l'instauration de l'internat rémunéré pour tous, la revalorisation de la formation du médecin généraliste et du rôle des hôpitaux

général, l'unification de la formation des spécialistes ainsi que la création de commissions régionales et inter-régionales pour l'évaluation des besoins est résolument marquée du sceau du progrès.

CE QU'IL FAUT SAVOIR

Rentrée universitaire 1983 et débouchés

Le professeur Latrille, directeur du cabinet du Ministère de la Santé, a précisé que la rentrée universitaire du 1^{er} octobre 83 aura lieu dans les mêmes conditions que les précédentes en ce qui concerne les débouchés.

Recrutement

Il y aura à cette même date un recrutement de chefs de clinique et d'assistants, légèrement supérieur à 82 et il y aura aussi création de postes de chefs de travaux.

Le recrutement de ces mêmes personnels se poursuivra en 84 et 85, parallèlement des possibilités de titularisations de rang B existeront dans les disciplines cliniques. Les internes recrutés actuellement et jusqu'au concours 84 pourront accéder à des postes hospitalo-universitaires.

Statut

Les internes vont bénéficier d'un statut, celui-ci sera appliqué à ceux accomplissant le 3^e cycle et à ceux en fonction à la date d'application. Ils verront notamment mieux reconnaître leur rôle et leur responsabilité au sein de l'équipe médicale hospitalière.

Couverture sociale

Ce qui est acquis : 5^e semaine de congés payés, meilleure couverture des prestations sociales, responsabilités médicales des internes mieux prises en compte, récupération et rémunération d'une partie des gardes de service normal, augmentation des indemnités de garde et rémunérations...

De plus, le ministère engage la concertation pour trouver les moyens de pourvoir aux 2 000 emplois hospitaliers vacants dans l'année.

Directeur de la publication
Maurice ROCHER
41, rue des Olivettes - NANTES

Imprimerie Commerciale
32, bd Laënnec - RENNES

C.P.P. n° 62 987